

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año VI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.—Jueves 10 de Abril de 1913

Redacción y Administración, P. O. Callaghan, 5. Núm. 1406

Contra el laicismo

Continúan las protestas

De Arens de Lledó (Teruel):
Sr. Presidente del Consejo de Ministros Madrid.

Excmo. señor: La Junta de Acción Católica de este pueblo de Arens de Lledó, interpretando los sentimientos religiosos de todos sus habitantes, respetuosamente pide a V. E. que, no sólo sea obligatoria la enseñanza de la Doctrina de Cristo para Maestros y discípulos, sino que, guiada por la experiencia, que es madre de la ciencia, suplica que el Estado Católico no pague de su Erario público a Profesores que envenenan las inteligencias de los niños para que el día de mañana sean el instrumento de que se vale la impiedad para asesinar reyes y ministros o avergonzar a la nación con una semana trágica.

Afortunadamente, tenemos leyes que castigan a los delincuentes, no comprendemos el por qué el Estado ha de pagar para formar conciencias que, siendo consecuentes, han de obrar en contra de dichas leyes. ¡Pobre España! Enténgase el Gobierno en proporcionar pan a tantos hermanos nuestros que han de emigrar.

D. Francisco Llop, Párroco, Presidente; D. Javier Ugué, Alcalde, Vice-presidente; Vocales, D. Juan Francisco Vaquer, Juez municipal; D. Pedro Ripollés, Practicante; D. Juan Antonio Valle, propietario; D. Miguel Doiz, periodista; y D. Cipriana Garrido, maestra; Secretario, D. Enrique Badaños, maestro.

De Rosell.—La Junta de defensa para la enseñanza del Catecismo, la forman estos señores:

Presidente, D. José Julián, Cura Regente; Vocales, D. Juan Bta. Cuartella, D. José Ferreres y D. Vicente Plá; Tesorero, D. Pedro Sabater; Secretario, D. Matias Maseguer, Pbro. Constituida la junta, se ha dirigido el siguiente despacho:

Sr. Presidente del Consejo de Ministros Madrid.

Protestamos contra la supresión de la enseñanza obligatoria del Catecismo en las escuelas primarias, fundamento de la fe y de las creencias religiosas, base de la moralidad de la familia y de la sociedad cristiana, en la que descansa la paz y bienestar individual y social.

De Genia.—La Junta establecida en la villa de Genia para defensa de la enseñanza católica la forman los señores siguientes:

Presidente, D. Vicente Adell, Cura; Vocales, D. Juan Gavallá, Coadjutor; D. Vicente Vidal, D. José Cid, D. Mariano Grau y D. Manuel Canigüera; D. Vicente Boix, Tesorero; D. Antonio Sofri, Secretario.

Se envió al Presidente del Consejo de Ministros una enérgica protesta contra la supresión del Catecismo en las escuelas.

Desde Roma

Después de la entrevista ministerial pública a por el «Diario de Barcelona»

He leído con la debida atención el escrito en que se refiere la entrevista con un ministro que ha publicado el corresponsal del «Diario» en Madrid, y como yo, le he leído varias personas de esta ciudad muy competentes por la experiencia que tienen de las cosas españolas.

Todos hemos reconocido la habilidad del distinguido interlocutor, que, sometida a un sereno análisis, da los siguientes resultados:

1.º El Sr. Ministro ha usado hábilmente del nombre de Roma para oponerle a la resistencia católica contra el programa laicizador del Gobierno.

2.º El Sr. Ministro ha empujado hábilmente y aislado el terreno de «El Debate».

Ahora, veamos serenamente lo que nos dice la realidad de las cosas frente a esta actitud del hombre político.

Por lo que respecta a Roma, éste tiene de a dos cosas muy prácticas: hacer pasar por más papistas que el Papa, como vulgarmente se dice, a los católicos españoles que organizan la defensa católica; dar relieve a las negociaciones gubernativas con la Santa Sede. Todo para llegar a una conclusión también muy práctica: católicos españoles, permaneced quietos, porque nosotros tratamos con el Papa, y el Papa no os estimula. Así habla la habilidad; escuchémos ahora la voz de la realidad.

La Santa Sede trata diplomáticamente con el Gobierno español por medio de la regia embajada en Roma y la Nunciatura Apostólica en Madrid. Si la calma y prudencia son la regia tradicional de Roma hacia un país o un Gobierno, tanto más sucede así cuando con ese Gobierno ha entrado en negociaciones diplomáticas. Entender esto es cuestión de buen sentido.

Pero de esta demostración de buen sentido se desprende una consecuencia no menos evidente. La actitud reservada y delicada de la Santa Sede en tales circunstancias no quiere decir en absoluto que no apruebe la legal agitación de los católicos para salvar los intereses de la Religión y de la Iglesia en su país.

El señor ministro se ha complacido en decir que a los vibrantes telegramas dirigidos por los católicos españoles a la Secretaría de Estado, ésta «no ha contestado con palabras de aliento». Y esto le sirve al señor ministro para insinuar que Roma no ve con buenos ojos la resistencia católica.

Más la Secretaría de Estado, que trata diplomáticamente con el Gobierno español, no puede por evidente corrección diplomática hacer otra cosa; y esto nada significa contra las legítimas y oportunas manifestaciones católicas del país.

Todo ese esfuerzo ministerial para poner a Roma en contradicción con los católicos españoles, trae a la memoria ciertas involuntarias declaraciones del Conde de Romanones hechas a los periodistas cuando fué conocido el nombramiento del Sr. Calbetón.

El señor presidente del Consejo dijo, en substancia, que no era ocasión de maravillarse si él quería reanudar las declaraciones diplomáticas con el Vaticano, pues no bastando la ley común para dar actuación a su programa, dichas relaciones ayudarían a dársela.

En efecto, ya comienza la «ayuda». Se proclama en alta voz que los católicos obran mal al agitarse, toda vez que el Gobierno trata con la Santa Sede, y que ésta no estimula tal agitación.

Así Roma ha de servir—bien involuntariamente—para descorazonar y desorganizar la defensa católica. Así Roma, no contestando con telegramas belicosos a los belicosos telegramas de los católicos, debe pasar como contraria a éstos. Y si respondiese belicosamente, el Gobierno protestaría contra la incorrección y la provocación de Roma; diciendo que, en plenas gestiones diplomáticas, hace política de mitin.

No, no incurramos en equívocos. Cuando los delegados bávaricos estaban reunidos en Londres, el delegado búlgaro disparaba proyectil alguno contra el delegado otomano; pero esto no significaba que él desaprobara el fuego que los soldados búlgaros hacían contra Tchataldja, contra las tropas del Sultán.

Si mi modesta voz de laico tuviese algún título para ser oída por mis hermanos españoles, yo les diría: ¡Cuidado con la habilidad ministerial! Hoy, con la actitud correcta de Roma, se os quiere desalentar y hacer que guardéis

silencio; cuando habréis callado, vuestro silencio habrá de servir para desalentar a Roma, diciéndole que el país no apoya sus reclamaciones.

La otra habilidad del Sr. Ministro consiste, como he dicho ya, en empujar y aislar el terreno en que la cuestión se ventila.

Al enterarse de lo que ha dicho sobre este particular, acude a la memoria el famoso «todo ese ruido por una tortilla», o expresado en francés «tant de bruit pour une omelette».

El Gobierno sólo quiere dejar en libertad a los padres no católicos para que no asistan sus hijos a las enseñanzas del Catecismo. Nada más justo ni más natural, dice.

Pero la cuestión está así artificialmente presentada. La realidad consiste en que el hecho de no ser obligatoria dicha enseñanza es un paso en el camino de la laicización en general y de la laicización escolástica en particular.

Desde hace algún tiempo, todos asistimos a esa gradual aplicación del programa Canalejas-Romanones. Aun sin modificar materialmente las leyes en vigor, se lesiona su espíritu, cuando no también su texto, con facilitar el culto protestante, el matrimonio no religioso, la escuela neutra.

Es un trabajo de «quebrantamiento» conducido con habilidad y tenacidad dignas de mejor causa.

Un soldado protestante se niega a presentar las armas ante el Santísimo Sacramento. ¡Pobrecillo! Respetemos su libertad de conciencia. Y hé aquí exentos a los soldados no católicos del homenaje al culto oficial del Estado.

En cuanto al matrimonio no religioso, ¿por qué exigir tantas prácticas burocráticas para un católico que no quiera casarse en la iglesia, aunque la ley reconozca para él el solo matrimonio religioso? ¡Pobrecillo! Facilitémosle una escapatoria por respeto a su conciencia. Y hé aquí facilitada la apostasía al facilitar el matrimonio no religioso a los que nacieron católicos.

En la escuela se hace el mismo juego en lo del Catecismo. ¡Pobrecillo! Respetemos la libertad de conciencia!

Entre todas esas ternezas por la libertad de conciencia a favor de los no católicos, encontramos la ley del Candado, que prohíbe a los libres ciudadanos españoles abrir una casa religiosa y les somete al derecho común. Y los miembros de las comunidades religiosas deben prestar el servicio de las armas, en gracia al derecho común, aunque sea éste contrario al «statu quo» oficial de la Iglesia en el Estado español.

Y podríamos ir citando casos parecidos a éstos.

Tal es la realidad de la cuestión. El señor ministro, diciendo que se trata sólo de la exención de la enseñanza del Catecismo, para los hijos de los no católicos, me recuerda, y perdone el parangón, aquel individuo que fué a confesarse de haberse apoderado de la cuerda del vecino, de un simple trozo de cuerda vieja que valía pocos sueldos. Pero a la cuerda estaba sujeto un caballo, al caballo un carro y en éste había un tonel de vino.

Salgamos de las comparaciones y veamos al caso concreto.

Hoy la lucha por la laicización escolástica está dirigida a través de los países latinos «con un programa y un plan único».

En España la enseñanza catequística de la escuela primaria es obligatoria para todos. El ministerio Romanones quiere suprimir esta obligación general.

En Italia el Catecismo no es obligatorio, es simplemente facultativo. El ministro Credaro quiere acabar también con esta facultad.

En Francia no hay Catecismo obligatorio ni facultativo, sino sólo la neutralidad confesional con enseñanza espiritualista (Dios, alma humana responsable ante El, etc.), según las antiguas declaraciones de Ferry y de Julio Simon. Hoy el ministro Steeg declara que

la escuela debe ser sin Dios, positivamente atea.

¿Green mis lectores que en un país se llega a Steeg sin pasar por Credaro y a Credaro sin pasar por Romanones? Esta es la cuestión «verdadera», porque es «toda» la cuestión.

(De Diario de Barcelona).

LETRAS FEMENINAS

Ayer y hoy

Yacía Cristo en el sepulcro. Amaneció la aurora del domingo, y camino del Calvario se vieron a unas mujeres... Llevaban en sus manos aromas y ungientos preciosos con que embalsamar el cuerpo santísimo de Aquel cuya muerte habían presenciado, recogiendo de sus labios divinos el testamento augusto encerrado en las palabras que, por siete veces consecutivas, pronunció Cristo desde la cruz...

¿A quién pensaban recurrir para levantar la losa del sepulcro? No se les había ocurrido detenerse en ello... El amor las llevaba a la ejecución de un proyecto que, humanamente hablando, resultaba una locura, un imposible, ya que unas pocas mujeres, sin fuerzas suficientes, difícilmente habían de conseguir remover la piedra que tapaba la entrada del sepulcro, y difícil les sería también conseguir que la guardia puesta por los judíos consintiese en una acción semejante.

Sin embargo, las mujeres de Jerusalén seguían andando sin preocuparse de estos detalles. Su único afán, su anhelo único, eran los de ejercer con su amado Maestro una obra piadosa y cubrir con ungientos exquisitos el cuerpo destrozado por los azotes, por los clavos, por los tormentos horribles inferidos por el crimen de haber hecho mucho bien y haber amado mucho a los hombres...

Llegaron al sepulcro... La piedra se hallaba quitada... Junto a la piedra un ángel resplandeciente de luz... les comunicaba la buena nueva... «Aquel a quien buscáis, ya no está aquí. Resucitó... ¡Alleluia!»

¡Alleluia! ¡Alleluia! contestaron las piadosas mujeres... Y conseguido más de lo que ellas fueron buscando, tornaron a Jerusalén y a los apóstoles, anunciaron la noticia de la resurrección del Señor.

En dirección a un lugar donde se ha de celebrar un acto de inmensa resonancia, se dirigen, no unas pocas, sino muchas, centenares, millares de mujeres de todas las clases sociales... Llevan en sus corazones un amor grande al Jesús que de tal suerte las engrandeció y a quien deben su regeneración y el respeto que hoy las rodea. En sus labios la protesta, en sus almas el temple que les legó la Verónica rompiendo las filas de los enemigos de Cristo para llegar hasta El, y el deseo de consolarle, de servirle de las piadosas mujeres de Jerusalén...

¿Quién las ayudará a remover esa piedra pesadísima que amenaza sepultar para siempre a la religión de la patria, en el sepulcro de la impiedad, de laxaviada sin fe, sin esperanza, sin abnegación, sin creencias en la eterna recompensa? ¿Quién? ¿Acaso lo piensan, acaso lo reflexionan? Ni por un momento se les ocurrió vacilar... El amor las guía, el amor las impulsa y el amor ni razón ni discute... Ellas saben que la Iglesia sufre y la quieren consolar... Ellas saben que la inocencia de los pequeños se halla amenazada de un peligro enorme, y se lanzan a defenderla. Salen de Jerusalén, es decir, de su hogar, dejan sus habituales quehaceres, lo dejan todo... Se encaminan allá donde han de ir, para mover y separar la piedra, y que salga vencedora y triunfante la libertad de la Iglesia, la enseñanza de la doctrina cristiana, y nada ni nadie—obstáculos, burlas, insultos, fatigas—las harán retroceder...

Y confían, confían mucho en que también a ellas se las diga: «no está aquí... Ya no existe el proyecto que temáis... Ha resucitado el librito que se creyó muerto... Prevalció la vida sobre la muerte, la verdad sobre la mentira... ¡Alleluia! ¡Alleluia!»

Hoy como ayer, mañana como hoy y siempre igual. Lo dijo un poeta, del amor de la tierra... ¡No es más cierta la aplicación de la frase, a la mujer española respecto de su actitud en aquello que es de Cristo y con Cristo y su Iglesia se relaciona?

MARIA DE ECHARRI.

Nuevas tarifas de Correos

En breve se publicará la nueva tarifa del franqueo de cartas y demás objetos que circulan por correo, estableciendo la reducción en la forma siguiente:

Cartas para interior, 5 céntimos, cada 20 gramos.

Tarjetas postales, 5 céntimos las sencillas y diez las dobles.

Impresos, un céntimo cada 50 gramos.

Valores en metálico, 35 céntimos por derecho de certificado y franqueo como único precio, no pudiendo incluirse en ellos más de 50 pesetas.

Visto lo caro que resultan los sobres para el envío de valores en metálico, el Estado invitará a la empresa explotadora a que se rebaje su coste de 25 céntimos, que es en la actualidad, a 15 céntimos, y de no hacerlo, la Dirección general confeccionará nuevos sobres con todas las seguridades, y distintos de los comprendidos en la patente.

Como complemento se creará el sobre con el franqueo timbrado en el mismo.

Dichos sobres se expendrán al precio de 10 céntimos y valdrán para una carta sencilla.

Noticias generales

Homenaje a un centenario

En Ciudadela (Menorca) ha sido obsequiada con una serenata una anciana que ha cumplido cien años. La agasajada, acompañada de otras personas de avanzada edad, ha comulgado en el día de su cumpleaños.

Ha tenido 10 hijos, 38 nietos, 63 biznietos y 7 tataranietos.

Casi nada

A consecuencia de la estafa a la Hacienda cometida por Freure, expendedor de libramientos falsos, se ha descubierto que el fraude alcanza la respetable suma de 550.000 pesetas.

La Universidad de Barcelona

Dícese que visitará el Conde de Romanones una Comisión de catedráticos de Barcelona para que sea equiparada esa Universidad a la de Madrid.

Un ministro contra Romanones

Se ha dicho en algunos círculos políticos que el Sr. Gimeno, ministro de Marina, es contrario a todo ese espíritu innovador de la legislación, pareciéndole bien que se enseñe el Catecismo en las escuelas, como se ha venido haciendo hasta el presente.

Un delegado chino

Ha llegado a Madrid el delegado especial del Comité de Jóvenes Chinos de París, Kiang-Ku-Kia, para gestionar, de acuerdo con los señores Morote y Simarro, el intercambio intelectual y el reconocimiento por España de la República asiática.

Triunfos del catolicismo

En Trípoli (Siria), 1.500 cismáticos se han convertido al Catolicismo.

Viven en una ciudad del Monte Líbano compuesta de 2.500 vecinos.

Viaje de un embajador

El próximo domingo saldrá para Bruselas el embajador de España Sr. Merry del Val.

Agua de Rocallaura

Unica del mundo que contiene ESTRONCIO y LITINA.
Cura la albuminuria, diabetes, mal de piedra, dispepsias, infecciones, gota y reumatismo.

DEPOSITOS GENERALES

Francisco Miravalls, Pescadores, 30

Droguería Herederos de E. Carpa

TORTOSA

DE VENTA EN FARMACIAS

Crucifijo histórico

En la próxima Exposición diocesana que se inaugurará el día 3 de Mayo figurará un valioso Crucifijo, propiedad de D.ª María Cristina. Es el célebre Crucifijo de María Estuardo, joya y reliquia a un tiempo de inestimable valor, de la que nunca ha querido separarse la augusta dama, a pesar de haber sido solicitada para análogos fines por Reyes y príncipes extranjeros.

¡Fracasará la huelga!

Dicen de Bruselas que la opinión se encuentra muy preocupada con motivo de la próxima huelga general anunciada para el 15 del corriente.

Ello no obstante, se cree generalmente que fracasará.

Desde luego, puede afirmarse que los servicios públicos no se interrumpirán.

Los organizadores de la huelga general de Bélgica han acordado que al cesar el trabajo los huelguistas enviarán 6.000 de sus hijos a Francia, 2.000 a Holanda y un millar a Alemania, alojados con las familias socialistas del país.

El rey de Montenegro

El rey Nicolás de Montenegro ha manifestado que si las Potencias recurren a la violencia contra Montenegro, él abdicará.

En este caso Montenegro sería anexionado a Servia.

La catástrofe de Ohio

En Washington ha facilitado la Cruz Roja una nota de las víctimas habidas en las últimas inundaciones del Ohio. Los muertos son 453.

Han quedado sin domicilio y sin recursos más de 70.000 personas.

La catástrofe ha tenido más importancia de lo que se creyó en un principio.

Siguen las protestas

Continúan recibiendo muchas adhesiones de catedráticos y profesores de España a la protesta del magisterio por los propósitos que habriga el Gobierno sobre la enseñanza del Catecismo.

Una comisión de padres de familia entregó al ministro de Instrucción pública 2.672 manifestaciones autógrafas de otros tantos maestros.

La citada comisión, que tiene en su poder más de 10.000 manifestaciones análogas las entregará en días sucesivos al ministro.

Los estudiantes de la Escuela Central de Maestros han dirigido un Mensaje al conde de Romanones en que manifiestan que sin religión no es posible la educación moral, sin moral no hay justicia, sin justicia no hay Gobierno y sin Gobierno es imposible la unidad de la patria.

Nuestros corresponsales

Roquetas

En la mañana del día de hoy, nuestro amanísimo Prelado ha practicado la santa pastoral visita a esta parroquia. Un repique de campanas y la Marcha de Infantes ejecutada por la banda «Lira Dertosenense» han nunciado la llegada del Sr. Obispo a esta ciudad.

En el puente del canal se ha tributado un entusiástico recibimiento al Dr. Rocamora, que ha sido acompañado al templo parroquial por el clero, y representaciones del Ilmo. Ayuntamiento y de todas las asociaciones católicas, como también por los Sres. Juez Municipal y

Comandante del puesto de la Guardia civil.

En la iglesia, que estaba muy bien adornada, había un gentío inmenso.

Después de practicar la visita en la forma acostumbrada, se ha dirigido la comitiva a la nueva casa-abadía que ha sido inaugurada hoy por nuestro Prelado.

En la inauguración, nuestro celoso y activo Sr. Cura ha obsequiado a los concurrentes con un refresco, durante el cual ha interpretado escogidas piezas de la citada banda.

SECCION OFICIAL

D. Juan Mestre Noé, Alcalde, Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hace saber: Que debiendo procederse a la confección de los apéndices al amilloramiento de este Distrito Municipal para el presupuesto de 1914, he acordado llamar la atención a ciertos propietarios así vecinos como forasteros, hayan sufrido alteración en su riqueza por los conceptos de rustica, pecuaria, urbana y ensanche, con el fin de que los que aun no han presentado el parte por escrito de alto y baja, puedan verificarlo dentro del presente mes; en la inteligencia que transcurrido este, no se tendrá en cuenta el parte que se presente para el próximo ejercicio.

Tortosa 10 Abril 1913.

Sociedad de Mutualidad

«El Bruch»

En ocasión de corresponder el pago de la póliza núm. 298, por defunción de la señora esposa del Jefe de la Cárcel preventiva de esta ciudad, siendo testigos de su entrega los socios de la misma D. Francisco Navarro y D. Juan Cortes, hemos tenido de huésped al señor Director D. Alfonso Bieto y Balderich, persona amabilísima e incansable; baste decir que se ha granjeado las simpatías de todos los socios, habiendo conseguido, en los pocos días de su estancia, siete socios nuevos por más de cien cuentas, o sean cien mil pesetas inscritas.

La misma sociedad ha tenido a bien nombrar representante a D. Jesús Calderoso Pérez, Merced, 11-1.º, y cobrador a D. Juan Páfila, Santo Domingo, 5, y como médico a D. Pedro Caballé, calle de la Rosa.

El que quiera tener un porvenir seguro para sus hijos, que procure asociarse en Compañía, que reúne las ventajas del Bruch.

Santoral y Cultos

SANTO DE MAÑANA

Santos León Magno, p y dr., Antipas, martir, Felipe, ob., e Isaac monje.
La Misa y oficio divino son de San León, p. cf., y dr., rito doble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 11.

Por la tarde a las 6 y 11.2 Santo Rosario en la Capilla de la Cinta.

Parroquia de Sagrario y Santiago, Misas rezada a las 7.

SAN BLAS.—Misa a las 7 y Santo Rosario a las 3 y 11.2 de la tarde.

SANGRE.—Santo Rosario a las 5 de la tarde.

SAN FRANCISCO.—Via-crucis a las 3 y 3.14 de la tarde.

Seminario.—Contina la novena al Excelso Patriarca: San José.

A las 7 y 11.2 de la mañana, Misa rezada, durante la cual se meditarán las virtudes del Santo.

Por la tarde, a las 6 empezará la no-

vena, predicando el M. I. Sr. D. Antonio Martínez, Doctoral de la S. I. C.

REPARACION.—Misas rezadas a las 5 y 3.14, 6 y 11.2 y 8. Por la mañana, la Exposición empieza a las 6 y 11.2, la bendición y reserva a las 8 y 11.2. Por la tarde a las 4 y 11.2 Exposición. Rosario a las 6; bendición y reserva a las 6 y 11.2.

Apostolado de la Oración

Intención general para el mes de Abril aprobada y bendicida por el Sumo Pontífice

LA JUVENTUD OBRERA

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os ofrezco, en especial, para que la juventud obrera entre y persevere en los caminos de la ley cristiana.

RESOLUCION APOSTOLICA

Fomentar la religión entre los jóvenes obreros.

REGISTRO CIVIL

DIA 9

NACIMIENTOS

Francisca Arques Casanova.

DEFUNCIONES

Ninguna.

MATRIMONIOS

Ninguno.

CRONICA

Observatorio del Ebro

Día 10 de Abril de 1913.

Temperatura máxima de ayer 18.º tuvo lugar a las 15 h.

Mínima de esta madrugada 7.º, 8.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 758.6 y a las 7 de hoy 763.6.

El viento reinante fué ayer del NW y durante la noche ha sido del NW.

NOTA Ayer cielo nuboso desde 13 horas a 17 h., viento algo fuerte.

El próximo domingo, nuestro amantísimo Prelado administrará el sacramento de la Confirmación en la Capilla del Palacio Episcopal.

—Dicen desde esta ciudad a *La Vanguardia*:

«El Ayuntamiento ha acordado colocar en el mercado unos elegantes cajones para los puestos de venta en los cruceros centrales que le darán más visualidad y donde la exposición de géneros será más artística y cómoda.

Tenemos entendido que el día primero de Mayo próximo empezará el mercado semanal. Es lástima que una mejora de tan grandísima importancia para el comercio se implante, ignoramos por quién, sin la preparación debida.»

—Es inexacta la noticia publicada ayer por algunos periódicos en la que se da cuenta del fallecimiento del diputado a Cortes por Vinaroz, Dr. Saiz de Carlos.

Quien ha fallecido es un hermano de dicho señor.

J. CALLESTER

MÉDICO-OCULISTA

De los hospitales de la Princesa y General de Madrid

CONSULTA: DE 10 A 1.—La Zenia

—El importante periódico de Tuy «La Integridad» ha publicado un número extraordinario con motivo de las bodas de plata del Obispo de aquella diócesis.

Firman los artículos de dicho número cinco obispos, varios capitulares y distinguidas personalidades tujesas.

—Los empleados de la Compañía de ferrocarriles del Norte, en esta estación D. Vicente Roda, maquinista, y Miguel Cuenca Domenech, fogonero, han sido destinados a Torreblanca y D. José Cortes, fogonero, a Vinaroz.

Los empleados que serán relevados con motivo de estos traslados, prestarán sus servicios en Tortosa, de donde son naturales.

—Nuestro querido colega «El Castellano» de Burgos, ha introducido nuevas reformas, que le han convertido en un periódico muy importante, así

Gabinete Oftalmico

DEL

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1

Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3

en su parte doctrinal como en la información local, de provincias y del extranjero.

Mucho celebramos los progresos del diario católico de Burgos.

—Ayer terminó su cometido en la Audiencia de Tarragona el jurado de este partido, viendo una causa por falsedad de documento público, dictando veredicto de inculpabilidad.

ESTEBAN CANALDA

Instalador Práctico de Corrientes Eléctricas

autorizado de la C.ª R. y F. del E.-S. A. Rosa 7 Tortosa

NOTA.—Presupuestos gratis.

—En Castellón están haciéndose activísimos trabajos para ultimar la organización de una Juventud Católica, que se instalará en el Círculo Católico de Obreros, y de la cual forman parte muchos y muy valiosos jóvenes de la alta sociedad castellanense.

Digna de aplauso es la labor realizada por tan entusiastas propagandistas que en muy breve plazo dotarán a Castellón de una agrupación que se hacía indispensable.

—El teniente de Alcalde de Barcelona Sr. Mir, es objeto de acres censuras de parte de sus correligionarios republicanos barceloneses, por haber ido a recibir a la princesa de Battenberg, rindiéndole los consiguientes honores.

Joaquín Angeles Espuny

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle del Angel, n.º 7, 1.º 2.º

—Dice un diario de Barcelona:

«Próximamente y organizada por la Comunidad de Regantes del Ebro dará una conferencia en Tortosa D. José Zulueta y Faurés, quien se propone ilustrar a los agricultores de los perjuicios, que podría causarles la plantación en años consecutivos de arroz en los cotos de aquella zona.

Este año los beneficios que proporcionarán las aguas del canal del Ebro, se extenderán hasta 15.000 jornales y se espera que ascenderán a 30.000 (6.000 hectáreas) los que podrán regar con aquellos caudales el año próximo.

Ello supone que durará un número considerable de años que la producción arrocerá será extraordinaria, por lo que sería conveniente estudiaran los cosecheros de arroz del Delta del Ebro el establecimiento de las rotaciones de cosecha, con objeto de evitar que por cualquier contingencia sobrevenga una crisis económica y además el esquilmo de las tierras, a lo que se hallan expuestos de no proceder con cautela.»

FUMADORES

les recomendamos el papel

ZAIDA

y se convencerán de su inmejorable calidad.

(Venta en estancos con estuche largo y estuche inglés).

—Por R. O. de 31 de Marzo último se han concedido 4.000 para las obras de la iglesia de Santa Bárbara, 4.000 para las de la de San Carlos de la Rápita y 3.000 para las de la iglesia parroquial de Amposta.

—El alcalde de Ulldecona participa la aparición de la plaga de la filoxera en los viñedos de aquel término.

PARA ALQUILAR

Lo están los pisos entresuelo y principal de la casa núm. 10 de la calle de Buenaire.

Informarán, Cruera, 13, 2.º

—En un Concurso celebrado recientemente en Barcelona se ha concedido el premio del Dr. Robert (una meda-

lla de oro) al Dr. D. José Suárez de Figueroa por su trabajo cuyo tema es «Patogenia de la hiperhidrosis».

Damos nuestra enhorabuena al reputado Dr. Suárez de Figueroa.

—ELIXIR CALLOL.—Cura de debilidad nerviosa.

—El próximo domingo se celebrará en Tarragona otra fiesta de aviación en la que tomarán parte Demazel y Labatut.

Con este motivo la Compañía del Norte y la de M. Z. A. ha concedido rebaja de precios, que regirá desde mediodía del sábado próximo hasta medio día del lunes.

Esta fiesta coincide con la jura de la bandera y la feria anual.

—Hemos recibido el último número del importante «Boletín Mensual del Observatorio del Ebro», que contiene varios estudios de Heliofísica, Meteorología y Geofísica, redactados en castellano y francés.

Se ven una instalación completa para gas acetileno en molt bones condicions.

Donarán raó a n'esta impremta.

—Dicen de Tarragona:

«El aviador Demazel ha dispuesto que el domingo se verifique la bendición del aparato en que se elevará por la tarde. Oficiará el vicario capitular doctor Vidal Barraquer y serán padrinos D.ª Josefa de Muller de Guasch esposa del alcalde y el gobernador militar general Palanca.»

—Algunos periódicos publican hoy el siguiente telegrama de Madrid:

«Se viene hablando mucho en Madrid de la probable dimisión del jefe superior de Palacio, marqués de la Torre, y del disgusto habido entre S. M. el Rey y dicho aristócrata.

Puede asegurarse que lo de la dimisión no es cierto, y que lo ocurrido es una cariñosa advertencia del Rey al jefe de su casa para que no firme mensajes como el de las Ordenes militares y otros parecidos que pudieran tener carácter político o parecerlo al menos, sin antes consultar con él.

Parece que el infante D. Fernando ha sido objeto de la misma cariñosa advertencia.»

JORDÁ--DENTISTA

Curación de todas las

enfermedades de la boca y dientes

Dentaduras artificiales montadas en caucho y oro y metal victoria): Colocación de coronas de oro y en pivot): (Empastes y orificaciones): (Operaciones sin dolor.

3 CARMEN 3 (TORTOSA)

—En vista del Manifiesto de la Junta Central de Acción Católica, excitando a los españoles católicos a que continúen las protestas y se preparen a una campaña activa y tenaz, por todos los medios legales, llamamos la atención de las juntas locales constituidas en los pueblos de la diócesis para la defensa de la enseñanza religiosa en las escuelas, con el fin de que trabajen incansablemente para que aumenten las protestas contra los propósitos del Sr. Conde de Romanones.

—Esta noche, se celebrará en el Hotel Siboni un banquete en honor de los dignísimos Jefes de la Armada que forman la Junta técnica designada para el estudio de un proyecto de reabilitación del Puerto de esta ciudad y navegación del Ebro.

La Comisión nombrada por la Junta local de la Liga Marítima para llevar su representación cerca de aquellos señores, ha tenido la atención de invitarnos a dicho acto.

Agradecemos sinceramente esta invitación.

—En el Seminario Conciliar han celebrado hoy la conferencia mensual sobre Teología moral y Liturgia, los sacerdotes residentes en esta ciudad.

